
RELATO REUNIÃO DO FORUM 04/07/2024

O Fórum Permanente de Programas de Pós-Graduação reuniu-se no dia 04/07/2024 às 9h,
via webconferência. Além dos coordenadores Rosane Gomez (presidindo a sessão), Daniel
Fernandes e José Eduardo Santos, estavam presentes: Aldeidia Oliveira, Aleksander
Zampronio, Domingos Tabajara, Emiliano Barreto, Erick da Silva, Helena Barros, José
Eduardo, Maria Elena, Paulo Ghedini e Roselei Fachinetto. Após apresentação dos atuais
coordenadores do fórum (gestão 2023-2025), foi apresentado o documento norteador desse
grupo de trabalho, bem como as atividades desenvolvidas desde sua indicação. Como os
três representantes são da região sul, foi comentado sobre a necessidade de indicação de
um representante de outra região do Brasil, de modo a permitir maior diversidade regional.
Antes da manifestação dos presentes, todos foram convidados a participar da reunião
ordinária que ocorrerá no dia 07/10/2024, com início às 13h, durante a SBFTE 2024 em
Balneário Camboriú, SC, seguida de mesa-redonda (15:20h) cujo tema é: Um Olhar sobre a
Pós-Graduação em Farmacologia no Brasil: Perspectivas e Desafios. Os presentes se
manifestaram a favor da retomada das atividades do Fórum, como originalmente proposto
pelos seus idealizadores, de modo a registrar demandas dos diferentes programas e
encaminhar para órgãos oficiais. Na fala dos presentes foi apontado a necessidade de
reuniões mais frequentes para que as demandas pudessem ser atendidas com maior
agilidade, bem como de melhorias na comunicação do fórum com os Programas de
Pós-Graduação. Dentre outros assuntos discutidos elencamos:

a) necessidade de descentralização da pesquisa em farmacologia na região sudeste e
formação de redes de colaboração entre PPGs, permitindo a mobilidade de estudantes para
desenvolver parte de seus projetos em laboratórios que contam com tecnologias mais
avançadas ou específicas, ou com maior aporte financeiro;

b) dificuldades das regiões norte e nordeste de serem contemplados com edital universal ou
mesmo com editais regionais, que geralmente estão concentrados nas áreas do
agronegócio ou energia sustentável, não valorizando a pesquisa básica na área de
farmacologia;

c) no edital universal também foi sugerido revisão da pontuação, pois mesmo aqueles
projetos muito bem avaliados são desqualificados em função da valorização de produtos
como patentes, geralmente propostas por programas com maior aporte de recursos.

d) necessidade de preparar os programas para o relatório sucupira, que agora valoriza
aspectos qualitativos;

e) necessidade de valorizar a participação de outros PPGs que não são da área CBII nos
debates do fórum, como por exemplo da área Interdisciplinar, Med1 e Med2, discutindo
também sobre suas áreas de avaliação;

f) necessidade de discutir o impacto da taxa de publicação sobre desenvolvimento da
pesquisa na área.

g) promover ações para ampliar a participação de jovens a serem sócios da SBFTE



A reunião se encerrou às 10:30h, com o compromisso de a) restabelecer a comunicação
entre o Fórum e os programas; b) restabelecer o papel político do Fórum junto aos órgãos
avaliadores e financiadores; c) revisar normativas para estimular a inclusão de sócios da
SBFTE como membros, sem necessidade de serem coordenadores de programas; d) enviar
formulário para levantamento sobre as demandas dos diferentes PPGs para que sejam
discutidas na reunião do dia 07; e) atualização das notícias na página da SBFTE.


